

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

## Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LAS PASIONES

Al hablar de éstas es preciso reconocer que las hay buenas y malas; aquellas conducen al hombre á la honradez, á la gloria y al heroísmo, cuando no á santidad, éstas, le envilecen y degradan, y le llevan á la desesperación, al universal ludibrio, cuando no á la tumba á al caldoso.

Parece increíble que entre estos impulsos morales haya distancias tan infinitas, como la que hay entre la virtud y el vicio, la honradez y el crimen.

Cuando aquellos á quienes una sencilla ilustración no les permita comprender que hay buenas y malas pasiones oigan, ó con perversa intención, ó por ignorancia, vociferar y clamar á otros, que solo existen pasiones buenas ó malas, cerremos nuestros oídos, porque decir esto, es muy semejante á confundir vicio y virtud, crimen con honradez, heroísmo con traición; en una palabra, la gloria del hombre virtuoso, con la ignominia del vicioso.

Pensar así es desconocer la naturaleza del hombre, é ignorar los altísimos fines reservadas á la humanidad en la Tierra. Hoy, por desgracia, España preséntase apoyando nuestro aserto y dando un mentís solemne á los que dicen no haber mas que buenas ó malas pasiones, pues no será posible confundir el heroísmo de unos en defender su gloriosa bandera, con la negra traición del que trabaja y maquina menguados y viles planes contra ella. Existen buenas y malas pasiones; seguir aquellas y huir de éstas, ha de ser la continua y constante labor del hombre, si quiere ser feliz.

## Por telégrafo

Madrid, 4 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Consulta

El ministro de Gracia y Justicia estuvo consultando con Romanones, los extremos que abarcaría su discurso en la próxima apertura de tribunales.

#### Se prolonga el viaje

Hoy se ha sabido que el proyectado viaje á San Sebastián, de Romanones, se verificará mañana, permaneciendo en la capital donostiarra el tiempo que ayer telegrafíe.

#### ¿Se unen por fin los liberales?

Hoy se ha dicho que existían verdaderas corrientes de unión entre romanonistas y prietistas, habiendo sido el primer paso para la cordialidad, la conferencia que celebraron ayer en la estación ambos jefes.

Preguntado Romanones sobre este asunto, lo negó diciendo que nada debe colegirse de la tal conferencia porque lo valiente no quita á lo cortés, y García Prieto y él, siempre han sido cordiales amigos.

#### Consejo de ministros

A la una de la tarde comenzó el anunciado Consejo de ministros.

El Sr. Gasset participó sus impresiones respecto á la huelga minera de Asturias.

Dijo que había celebrado conferencia detenidísima con los representantes de las Compañías mineras y con los de otras sociedades y empresas, relacionada directamente con la industria carbonífera, especialmente con los de producción de

gas y electricidad, y que su impresión, después de oído al ingeniero Sr. Salas, que por su orden ha visitado toda la cueva minera, no es pesimista, creyendo que se solucionará pronto y fácilmente el conflicto anunciado.

Quedaron encargados de ocuparse en la resolución de este asunto, los ministros de la Gobernación y Fomento.

El Sr. Gasset participó que hoy por la tarde marcharía á Zaragoza.

El ministro de la Guerra dió cuenta de las últimas noticias recibidas de Marruecos, que carecían de importancia.

El ministro de Marina, habló de la necesidad de adquirir inmediatamente torpedos, acordándose presentar á la firma de S. M. el decreto correspondiente.

También manifestó el señor Gimeno, que el Marqués de Arellano había salido de Madrid para encargarse del acorazado *España*, y que él marcharía á Bilbao esta noche para recibir la bandera de combate regalada por las damas españolas.

Fueron examinados nuevamente los expedientes de penas de muerte de los procesados, por los horribles crímenes de Gerona y Gador.

Se acordó que no procedía aconsejar el indulto de los tres autores que no habían sido propuestos á S. M. para el ejercicio de su alta prerrogativa.

Cambiáronse impresiones acerca del Tratado de comercio pendiente con Portugal, examinándose detenidamente las estadísticas detalladísimas confeccionadas en el ministerio de Estado, á quien se encomendó, juntamente con el de Hacienda, el estudio de ciertos detalles aduaneros que importa tener presentes para la celebración del tratado.

El general Luque leyó una extensa carta-memoria del general Marina, en la que el alto comisario trasmite interesantísimas observaciones y manifiesta sus impresiones sobre los aspectos político y militar de nuestra influencia en la zona española.

Se aprobó el expediente presentado por el ministro de Hacienda, relativo al cupo contributivo por territorial é industrial, que ha de aplicarse en el ejercicio económico venidero.

#### De viaje

El domingo próximo marchará el marqués de Alhucemas á San Sebastián.

Considéranse fracasado los intentos de reconciliación, con el presidente del Consejo.

**El Gobernador de Barcelona disgustado por tantos conflictos.**

Telegrafían de Barcelona, que el señor Francos Rodríguez se muestra disgustadísimo por la serie de incidentes que surgen á diario en la capital de Cataluña.

Dice, que aún no se ha resuelto el conflicto textil, y se presenta el de los dependientes de comercio.

Cree éste, difícil de solucionar porque los dueños de establecimientos, se muestran dispuestos á mantener sus tiendas abiertas hasta las nueve de la noche.

#### Estadística de emigración

Durante el mes pasado embarcaron en España, 872 emigrantes.

En el mismo mes del pasado año, se registraron, en cambio, 1.260; notándose, por consiguiente, una crecida diferencia.

#### Reunión importantísima

Terminado el Consejo de Ministros, el conde de Romanones presidió una reunión á la que asistieron el Sr. Suárez Inclán, el subsecretario de Hacienda y el director general de Aduanas.

Se estudiaron técnicamente las dificultades que ofrece la celebración de un nuevo Tratado de Comercio con Portugal, por tratarse de armonizar intereses antagónicos y que afectan á industrias importantísimas.

Se tomaron en consideración los problemas completísimos que abarcan la industria pesquera, la conservera de pescado y la producción salinera.

Se examinaron multitud de datos referentes á la importación portuguesa en España, notándose que, solamente en huevos, las aduanas españolas recaudan más de tres millones de pesetas y que, en cambio, exportamos en el año último dos millones seiscientos mil gallinas.

También hizo constar el director general de Aduanas, que la industria salinera española languidece á causa de la competencia ruinosa que le hace lo bajo de las tarifas de introducción de la sal portuguesa y la protección desmesurada de las compañías ferroviarias para los cargamentos de la sal procedentes de Portugal.

Por último, se consideraron también técnicamente y prescindiendo de aspecto político las ventajas y desventajas de la suspensión de relaciones comerciales con la vecina república.

Se acordó, en principio, en una fórmula que podría consistir en un *modus-vivendi* hasta que las Cortes reanuden sus tareas.

Créese, apesar del sigilo que guardan en el ministerio de Hacienda, que se prorrogará el actual tratado tres meses y que si durante ese tiempo no se llega á un acuerdo con el Gobierno portugués, se llegará á la ruptura de relaciones comerciales y á la aplicación de los aranceles generales.

Mañana reanudará el ministro de Estado sus conferencias con el representante de Portugal.

## Noticias de la guerra

#### Plan de campaña

Dice *La Dépêche Marocaine* que conoce el plan del general Marina, añadiendo que se llevará á efecto inmediatamente.

Según la información de *La Dépêche*, las fuerzas del general Silvestre ocuparán Zinat muy en breve, marchando sobre el Fondak, mientras otras fuerzas, salidas de Ceuta, castigarán á las tribus rebeldes ayudadas por las de Tetuán, quedando así establecida la comunicación con el camino de Alcázar á Tetuán, quedando así establecida la comunicación con el camino de Alcázar á Tetuán, y ocupando al mismo tiempo el zoco el Jemis de Anghera, como base.

#### Favoreciendo el contrabando

El Raisuli ha hecho saber por pregones en todo el territorio á que alcanza su influencia, que castigará severamente á todos los que consientan desmanes en la zona internacional tangerina.

La explicación es que de Tánger procede todo el aprovisionamiento de la harka, y teme se le cierre el último mercado y refugio.

**La policía indígena celebra la Pascua del Ramadán. — Representantes de las cábilas adictas. — Entusiasmo. — Vítores á España.**

Se ha recibido un telegrama oficial de Melilla en el que el Alto Comisario manifiesta que con motivo de la Pascua del Ramadán, reuniéronse en Beni-Bucfrú, los moros pertenecientes al tabor de la policía indígena celebrando una fiesta altamente simpática.

Corrióse la pólvora á pié y á caballo. Después sirvióseles una comida, asis-

tiendo representaciones de todas las cábilas amigas.

La fiesta fué amenizada por una banda militar de música.

No cesaron un momento de dar vítores á España.

#### Entierro

Hoy fué enterrado en el cementerio de Ceuta, al soldado muerto ayer en defensa del convoy.

Se llamaba Antonio Guerra y pertenecía al Regimiento de Borbón.

## Varias noticias

#### La bandera del "España"

Se sabe, definitivamente, que el próximo día 25 se verificará en Bilbao, solemnemente, la colocación de la bandera de combate que las damas españolas regalan al acorazado «España».

#### Desgracia

Telegrafían de Oviedo, que en un taller de pirotecnia explotaron varios cohetes, resultando con quemaduras gravísimas, la esposa del pirotécnico María Rojo y un niño pequeño.

#### Incendio

En una finca del Real Patrimonio del Escorial, tres muchachos produjeron por imprudencia un violento incendio que ha destruido veinticinco mil pinos y sesenta hectáreas de pastos.

Los muchachos fueron detenidos por la Guardia civil.

Llama la atención la cuantía del siniestro, pues se sabe que las posesiones Reales están perfectamente guardadas.

#### Incorporación de los de cuota

Telegrafían de Valencia, que se ha ordenado la urgente incorporación á fila de los soldados de cuota, correspondientes al Regimiento de Guadalajara, conminándosele con los castigos correspondientes, á los que dejen de incorporarse sin demostrar de manera cumplida el encontrarse enfermo.

#### El retiro del ex capitán Sánchez

El *Diario Oficial*, publica el retiro del ex capitán Sánchez, presunto asesino de Jalón, con el haber mensual de ciento diez y seis pesetas con sesenta céntimos.

Hace constar que no le queda derecho al uso del uniforme.

#### Disgusto en Soria

Manifiestan de esta capital, que la población se muestra disgustadísima por las recientes reformas que traslada la caja de la benemérita, que allí existía, á Logroño.

La prensa protesta energicamente, sin distinción de matices políticos.

## Del extranjero

#### Empréstito

El Gobierno chino acaba de ultimar en Viena un empréstito de treinta millones de marcos que empleará en la adquisición de tres cruceros construídos y desechados en Austria.

#### No hay alianza

La prensa y los políticos comentan apasionadamente la frase final del mensaje que lord Haldane dirigió á la «American Bar Association» de Montreal (Canadá).

El comentado documento termina con las siguientes palabras:

«No tenemos convención alguna con Francia; sólo se han arreglado antiguas controversias que nada tienen que ver con la guerra.»

**Dimisión del Presidente de la Cámara portuguesa. — Bienes del Rey.**

Dicen de Lisboa que el Sr. Machado,

Presidente de la Cámara de los Diputados portuguesa, ha anunciado su dimisión por disconformidad con el Gobierno actual, en materia administrativa.

El Juez Costa Santos, ha entregado al Gobierno lusitano, relación de los objetos que reclama el Rey Manuel I, por considerarlos de propiedad particular.

**Francia en Marruecos**

El periódico oficioso *Le Matin*, anuncia que el Residente general Mr. Lyantey, volverá á Marruecos á fines de este mes, acompañado de una comisión parlamentaria. «Pues Francia no está bien enterada» de lo que pasa en Marruecos.

Los franceses no se atreven á continuar «penetrando», y el Gobierno ha aplazado para el año venidero, la continuación de sus avances militares, limitándose á defender lo ocupado.

**De los Balkanes**

En la última conferencia turco-húngara, se ha decidido que Andrinópolis quede en poder de Turquía.

**Lo del contrabando**

El Juzgado especial ha seguido ayer activamente, sus trabajos en el asunto del nitrato de potasa.

Parece un hecho que dictó auto de procesamiento y prisión preventiva contra el droguero sevillano, complicada en el asunto, y que para su cumplimiento, así como para que fuera escuchado en inquisitiva, giró un despacho telegráfico al juez decano de los de la capital Andaluza.

Lo que no parece tan comprobado, aunque hay indicios para suponerlo, es que ordenara su traslado á esta cárcel.

Desde luego resultan falsos los rumores de inhibición pues se trata de un delito que, al decir de varios letrados, está comprendido en el Código Penal del fuero común, y además parece que el Acta de Algeciras determinó, de forma taxativa, que fuera conocido estos delitos por los Tribunales ordinarios.

También es posible que, como consecuencia del oficio que recibió del señor Administrador de Aduana, en el que, dicho funcionario, comunicaba la no constancia en los libros, durante este año, de expediciones á Tánger, hechas por la casa del Sr. Casal, el digno magistrado, y Juez especial de este sumario, Sr. Polo, haya dictado alguna importante providencia.

Desde luego, no es cierto que el expresado oficio del Sr. Administrador de Aduana hiciera referencia á expediciones alguna á puerto africano distinto de Tánger, pues no habiéndole preguntado la autoridad judicial más que sobre este punto, no tenía por que hacer referencia á otro, ni desde luego la hizo.

Otro rumor corrió anoche que transcribimos sin responder, ni poco ni mucho, de su certeza, y que hacía referencia á la responsabilidad que pudieran derivarse para don Ramón Casal, á más de su hijo, como verdadero propietario de la droguería, del conocido acto delictivo, ya que al Juez ha podido parecerle difícil, á pesar del poder notarial que le había conferido á don Emilio, el que las remesas se efectuaran sin su especial consentimiento.

Volvemos á repetir que únicamente á título de rumor, nos hacemos ecos de este particular.

Otro rumor: Alguien nos ha dicho, sin que recordemos quien, que uno de los farmacéuticos de Tánger, que, en concepto de cliente, registraba los libros del Sr. Casal, posee una sucursal de su establecimiento en Larache.

De comprobarse este extremo y de comprobarse también, que remitiera á la tal sucursal, nitrato de potasa, la cuestión tomaría un carácter aún más anti-pático.

**Urberuaga de Ubilla.—Marquina, (Vizcaya).**—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

**NOTICIAS VARIAS**

**Acto de Atención**

Agradecemos muy sinceramente el atento B. L. M. que nos dirige el Sr. Delegado de Hacienda don Francisco Rivas Moreno, participándonos haberse posesionado de dicho cargo.

**Cuadro**

En uno de los escaparates de la casa Viniegra, hallase expuesto el magnífico cuadro que representa á la real familia española, cuyas pa-pelotas sobran de la rifa de la función benéfica del día 2, hallanse á la venta.

**Subasta**

La Yeguada Militar de Córdoba subastará el día 25 del actual, 5 yeguas y 4 potrancas de 3 años, de dicho Establecimiento militar.

**Toma de posesión**

Se ha posesionado del cargo de maestro en propiedad de la Escuela nacional núm. 1 de Arcos de la Frontera, el señor don Francisco Romero y Villanueva.

**Estados**

La Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico, remite al Sr. Gobernador civil impresos, uno para cada Caja de Reclutas de esta provincia, á fin de que la Comisión Mixta de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, se sirva rellenarlo antes de que termine la primera quincena del mes actual, al objeto de conocer el numero de mozos sorteados en esta provincia en el año 1913 con expresión de las clasificaciones en que hayan sido comprendidos.

**Fallecimientos**

En el Hospital civil han fallecidos:  
Doña Antonia Macías Reyes, de 39 años de edad.  
Doña Josefa Callejas Rodríguez, de 60 años.  
En el Hospicio Provincial:  
Doña María Cruces Lucas, de 82 años de edad.  
Doña Julia García Dobra, de 65 años.  
En la Casa Matriz de Expositos:  
La niña de un día Ramona González y Martínez.  
En paz descansen.

**Sociedad**

En Ubrique ha quedado constituida la Sociedad, Círculo Republicano, en la Plaza de San Pedro núm. 2.

**El pescado**

Precios que alcanzaron las ventas del pescado en la tarde del 3 de Septiembre en el mercado de la Pescadería:

Pescadillas, pesada, pesetas 450 y 500.—Acedias, 5'25 y 5'00.—Calamares, 4'50.—Lenguados, 8'50.—Morrallas, 2'50 y 3'25.—Gambas, 11'00.—Corvinata, 3'75.—Mojarras, 3'50.—Caballas, cuatro docenas, 3'50.

Mercado de la mañana del día 4:  
Pescadillas, pesada, 3'50.—Mero, 3'25.—Cherna, 3'25.—Pargos, 2'75.—Corvina, 3'50.—Sardinas, 2'25.—Boquerones, 3'75.—Calamares, 4'00.—Safios, 2'00.—Almejas, 2'75.—Fajojas, 2'12.

Mercado de la Libertad:  
Pescada y pescadilla á peseta el kilo.  
Corvina, mero y pargos, al mismo precio.  
Sardinas, á 0'90 y 0'60.  
Cádiz 4 de Septiembre de 1913.

Como se vé, es un prodigio la baratura del pescado.

**Ocurrencias**

A las diez, por el guardia municipal José Llanos, fué detenido en el depósito municipal, á disposición del señor alcalde, Manuel de los Santos Dofreida, por mendigar en la calle Columela y carecer de domicilio.

Próximamente á las dieciséis, hubo una explosión en la fábrica de gas «La Cooperativa», á consecuencia de haber reventado el gasómetro, no habiendo ocurrido desgracia alguna.

Dicha fábrica está situada en Extramuros.

**Avisos**

José Macías Carrera, cuyo domicilio en ésta se desconoce, se presentará an la sección de alcaldía de este Ayuntamiento, para ser enterado de un particular de su interés, relativo á sus alcances por pluses de campaña.

—Encontrada en el paseo de Augusta Julia una pieza de metal correspondiente á un automóvil, su dueño puede reclamarla en la sección de alcaldía.

**Libramientos**

El señor alcalde firmó ayer varios libramientos importantes 11.066 pesetas por diferentes cuentas.

**Turismo**

La Sociedad de Turismo de Cádiz solicita de la Alcaldía el apoyo moral y material, para la conservación de la Necrópolis fenicia existente en los Extramuros de esta ciudad.

**Solicitud**

La Comandancia de la Guardia Civil, dirige solicitud al Ayuntamiento, pidiendo aumento en la subvención concedida para gastos de local y traslado con motivo de la nueva fuerza que ha de alojarse y quedar en Cádiz.

**Proyecto**

El señor arquitecto municipal ha entregado al Ayuntamiento el proyecto de ensanche de la cuesta de las Calesas.

**Instancia**

Don Manuel Rendón Revuelta, pide al Ayuntamiento se le admita para concursar la plaza de practicante de la Beneficencia municipal que se encuentra vacante.

**Acuerdo municipal**

Al concejal D. Enrique del Toro, se le remite oficio comunicándole el acuerdo municipal, de un expreso voto de gracia de la Corporación por haber llevado á efecto con gran acierto recientes obras en el Asilo Gaditano.

**Dimisión**

El Sr. D. Benito Mariñas ha presentado la dimisión del cargo de vocal de la Comisión mixta de Subsistencias.

**Visita**

El gobernador civil interino D. Leonardo de Aranguren estuvo visitando ayer en su despacho al alcalde Sr. Rivas.

**Contingente**

Los Ayuntamientos de El Bosque y Zahara ingresaron ayer en la caja de la Diputación provincial por cuenta de su contingente.

**Consumos**

Entrega á caja hoy día de la fecha:

Central . . . . .	1.978'364
Mar . . . . .	2.822'192
Tierra . . . . .	304'948
Sevilla . . . . .	231'360
Extramuros . . . . .	323'439
Suma . . . . .	5.660'303

Cádiz 4 de Septiembre de 1913.

**Accidente**

Ayer sufrió una caída en la plaza de Topete, el individuo Ramón Ruiz.

Trasladado al Hospital de San Juan de Dios, el doctor D. Miguel Prieto le asistió de fractura incompleta de la extremidad externa de la clavícula derecha.

**Servicio de automóviles**

El próximo día 9 se inaugurará el servicio de automóviles entre Villamartin á Ubrique y Jerez, cuyos ómnibus han sido adquiridos por la Sociedad constituida á este efecto.

El día 8 será la bendición de los coches, cuyo acto á de ser muy solemne.

**Auto de procesamiento**

Por este Juzgado de Instrucción se ha dictado auto de procesamiento y prisión por infidelidad en la custodia de documentos, contra José Rivera, peatón de correos, que prestaba sus servicios de Olvera á Alcalá del Valle.

**Sumario**

Se ha recibido en este Juzgado de Instrucción el sumario, comenzado por el Consulado de España en Tánger, contra Diego Rivero Benítez, por tentativa de homicidio de María Pérez Molina.

**Cañonero**

Ayer por la mañana entró en nuestro puerto, procedente de los de Marruecos, el cañonero «Laya».

**Donativo plausible**

Pocos días hace se publicó en el *Diario Oficial* una Real orden dando las gracias á D. Eduardo Bohorques, de Jerez de la Frontera, por un importante donativo de vino de Jerez-Quina que el citado señor ha hecho con destino á las tropas de Africa.

D. Eduardo Bohorques, cuya generosidad y patriotismo hicieron patentes en muchas ocasiones y hoy se confirman con su valioso donativo, es, en Jerez de la Frontera, cónsul de la República del Paraguay y propietario de las magníficas bodegas jerezanas, en donde se prepara el celebrado tónico y aperitivo «Jerez».

Quina Bohorques», cuyo uso se ha extendido, con excelentes resultados para la salud, por todos los países del mundo.

Su aplicación á las tropas de Africa, que se ven constantemente sujetas á los efectos de las penalidades del servicio que prestan y de las inclemencias del país, asegura en gran parte la buena asistencia de aquellas tropas y, desde tal punto de vista, bien merece un caluroso elogio el desprendido y patriota señor Bohorques, y por nuestra parte no hemos de ser los últimos en prodigarle esta manifestación de gratitud en nombre del Ejército, por cuya salud tanto se interesa el generoso donante.

**BOLETIN RELIGIOSO**

SANTO DEL DIA 5  
San Lorenzo Justiano, Ob. y Cf. y santa

SANTO DEL DIA 6  
San Eugenio y cps. mrs.

Jubileo  
Día 5.—En la iglesia del Rosario.  
Día 6.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

**Explosión de un gasómetro**

A las cuatro de la tarde de ayer, una fuerte detonación alarmó á los vecinos del barrio de Extramuros.

Pocos momentos después, se supo que en la fábrica de gas de la Cooperativa Gaditana, había ocurrido la explosión de un gasómetro.

El gas que salió, produjo desperfecto en la techumbre.  
No ha habido que lamentar desgracia alguna.

Se encontraba en la fábrica el director don Vicente Rubio Venegas y varios operarios.

Repuestos de la impresión, se procedió al reconocimiento del local, apreciándose sólo la rotura de un trozo de techo, como antes decimos.

En el lugar del suceso se personó el cabo de la guardia municipal señor Flores y parejas á sus órdenes.

De lo ocurrido se dió cuenta á las oficinas de Cádiz.

**Píldoras y Unguentos de Holloway.**—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez all-repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente dor el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que éllas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comunique á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

**SECCION MARITIMA**

**Mareas de hoy**

Primera pleamar á las 5'23 de la madrug.  
Primera bajamar á las 11'44 de la mañana.  
Segundapleamar á las 5'44 de la tarde.  
Segunda bajamar á las 00'00 de la noche



**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY**

dan buena salud forzosamente.

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas Inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

